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FECHA: SEPTIEMBRE 24 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Supuestos policías secuestran a dirigentes” 

 
“Emite Segob declaratoria de desastre a 31 municipios” 

 “Hidalgo pide Fonden para 31 municipios” 

 “Termina fase de emergencia, empiezan la reconstrucción: FOR” 

 
“Obtiene Hidalgo el apoyo federal” 

 
“Por intensas lluvias continua alerta” 

 
“Hacienden a 7 los muertos por “Ingrid” 

 
“HIDALGO MODELO DE DESORDEN URBANO” 

 
“Se busca ombudsman”  

 
“Dañadas, 20% de escuelas del país” 

 
“Sirven a La Unión policías certificados” 

 “Pone diques a la reforma energética; el PRD abandona los foros” 

 
“La Reforma de Peña margina a Pemex: Cárdenas” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Soluciona IEEH quejas pendientes: Resolverá el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) los seis 

procedimientos administrativos sancionadores pendientes antes de concluir septiembre, de acuerdo con el consejero 
presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, una vez que termine este proceso autorizarán la destrucción de boletas y material 

electoral utilizado el pasado 7 de julio  Las quejas pendientes son: IEE/P.A.S.E./04/2013, iniciada por Lizbeth Vázquez 
Manzo, que denuncia a los profesores Jorge Sánchez, Raúl Hernández Vite, Eduardo Germán Torres Albor y José Corona 

Bruno, por presuntamente violar la Ley Electoral al coaccionar el voto. De igual forma, los documentos IEE/P.A.S.E./10/2013 

e IEE/P.A.S.E./12/2013 que presentó el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el consejo distrital de Jacala, así 
como de Tepeji del Río, respectivamente, para denunciar hechos presuntamente violatorios cometidos por Rafael Montes 

Covarrubias, Christian Ezquivel López, Mario Hernández Rangel, Andrés Lamarca, Obed Acosta Estrada, entre otros. También 
permanecen los procedimientos: IEE/P.A.S.E./14/2013, promovido en el Consejo Distrital de Tula, donde el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) acusa de vejaciones a la normativa electoral por parte de ex candidatos de Nueva Alianza, 

por la colocación de propaganda en lugares prohibidos; además, el expediente IEE/P.A.S.E./15/2013, a través del cual PRD y 
Acción Nacional (PAN) exigen información puntual de lo ocurrido el pasado 3 de julio en la empresa “Lito impresos Bernal”, 

donde partidos opositores encontraron propaganda negra. Finalmente, la acumulación de los expedientes 
IEEH/P.A.S.E./18/2013 e IEEH/P.A.S.E./19/2013 ingresados por el PRD, respecto a la supuesta inequidad de información que 

publican los medios de comunicación.  (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
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El Sol de Hidalgo-Aún hay propaganda en bardas: Aunque fue retirada la mayoría de la propaganda instalada por los 

partidos políticos del pasado proceso electoral de diputados locales, aún quedan aquellas pintadas en bardas que son 

propiedad privada y respecto de las cuales no existe de ayuntamientos o particulares requerimiento alguno para que sean 
borradas. Así lo informó el secretario del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Francisco Ortega, quien 

agregó que no es extraño que haya bardas con propaganda de la elección anterior ni de otras con más años, pues los 
propietarios de las mismas no se han quejado ni solicitado que sean blanqueadas. Apuntó que lo prudente y correcto es lo 

que la ley dice en cuanto a que los partidos políticos son los que deben procurar retirar la propaganda hecha a favor de sus 

candidatos en un periodo máximo de 30 días posteriores a la elección que corresponda, y si aún permanecen, esto quiere 
decir que hay incumplimiento de esos organismos. Precisó que sólo los agraviados, en este caso los dueños de esos muros 

con publicidad política, son quienes pueden exigir que se blanqueen, así como los propios ayuntamientos, cuestión que en 
ambos casos no se ha dado. A pregunta expresa, señaló que en caso de que un particular o los ayuntamientos consideren el 

blanqueado de esas bardas, corresponderá a la autoridad municipal hacerlo y, posteriormente, trasladar el monto de los 

gastos al IEE para su recuperación. Los gastos, apuntó, se descontarán de las prerrogativas de los partidos políticos 
responsables. "En caso de que lo solicite, el Ayuntamiento puede mandarlo hacer y será a cargo del presupuesto de los 

partidos", subrayó, reconociendo que hay casos en que pasan años y no son borradas las propagandas de candidatos, 
particularmente porque las autoridades municipales no han estado al pendiente de aplicar esa disposición de la ley electoral..  

Agregó que serían los ayuntamientos una parte auxiliar para el IEE en cuanto a aplicar esa reglamentación, aunque, insistió, 
esa responsabilidad es de los organismos políticos que contienden en la elección, así como de quien haya dado el permiso 

para pintarlas, detallando el tiempo en que serán utilizadas para el proselitismo. Finalmente, reiteró que nadie se ha quejado, 

pero que en los municipios aún hay bardas con propaganda de candidatos a puestos de elección popular, no así otras 
utilizadas por los institutos políticos y que ya fueron retiradas, como lonas y espectaculares. (Redacción ojo política) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Sol de Hidalgo-Realiza PRI jornada sobre Reforma Energética: Con el fin de dar a conocer la iniciativa de Reforma 
Energética que impulsa el jefe del Ejecutivo, Enrique Peña Nieto, la Fundación Colosio Filial Hidalgo A.C. realiza una serie 

reuniones en municipios del estado, con la participación de expertos, informó el presidente de la organización priista, Oziel 

Serrano Salazar. Señaló que en respuesta al interés del presidente del Comité Directivo Estatal, Ricardo Crespo Arroyo, de ir 
al encuentro con la sociedad en todos los temas de relevancia de la entidad y el país, y sobre todo en ésta que da rumbo a 

México por ser conveniente, nacionalista y visionaria, se desarrolla esta jornada de información sobre el contenido y los 
alcances de la Reforma Energética. Cabe destacar que el pasado 24 de agosto, el priismo hidalguense hizo suya la iniciativa, 

y por su trascendencia, el primer priista de la entidad, Francisco Olvera, en su calidad de Consejero Político del instituto, 
exhortó respaldar dicha iniciativa que busca transformar a Pemex y modernizar el sector eléctrico. De esta manera, se han 

llevado a cabo dieciocho reuniones que encabeza el dirigente colosista de Hidalgo, Oziel Serrano, y a las que se ha sumado 

el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político, además de especialistas como: Rocío Ruiz de la Barrera, Luis Ángeles 
Ángeles, Augusto Ponce Coronado, Amelia Olguín Vargas y Leodan Portes Vargas. Serrano detalló que también ha asistido a 

los foros convocados por la Fundación Colosio Nacional y el CEN del PRI, para profundizar en el conocimiento de la iniciativa 
presidencial, pues consideró que la ruta para lograr el apoyo del pueblo de México a esta reforma es la de "informar, 

explicar, debatir y convencer". Manifestó que continuarán con esta jornada de información ante instituciones educativas, 

organizaciones sociales, políticas y sindicales de todo el estado, a través de ponencias, debates y la distribución de 
materiales impresos. Asimismo, informó que asociados de la Fundación Colosio en Hidalgo, participarán en los foros de 

consulta que sobre el tema se realizarán en el Senado de la República, a partir hoy. (Redacción, ojo política) 

Síntesis-PRI da platicas sobre cambios en energéticos: (Jaime Arenalde, pág. 04) 

Uno más Uno-PRI realiza jornada informativa sobre la reforma energética: (Redacción, pág. 06) 

Independiente-Organiza PRI Hidalgo foros de consulta sobre reforma energética: (Redacción, pág. 04) 

Milenio-Buscan dos aspirantes dirigencia de Acción Nacional en Pachuca: El Comité Directo Municipal del Partido 

Acción Nacional (PAN) de Pachuca registró únicamente dos aspirantes para la renovación de la dirigencia municipal: Rubén 
Muñoz Saucedo y Alejandro Mohedado Romero.  Ahora, los aspirantes realizarán un acercamiento con la militancia para dar a 

conocer sus propuestas. La elección se realizará el 12 de octubre a través de los votos de los consejeros. Rubén Muñoz, el 

último presidente municipal del PAN en Pachuca, renunció a su cargo para volver a contender por la dirigencia en la capital 
hidalguense. De acuerdo con Jenny Marlú Melgarejo Chino, secretaria general de PAN en Pachuca, los estatutos de Acción 

Nacional le permiten a Rubén Muñoz contender por segunda ocasión y en su caso reelegirse. El registro de los aspirantes a la 
dirigencia municipal se abrió el 12 de septiembre y se cerró el domingo 22. Alejandro Mohedado Romero fue el primero en 

realizar su registro en la dirigencia municipal del partido. Posteriormente, hizo lo propio Rubén Muñoz acudió a hacer lo 

propio para buscar por segunda ocasión la dirigencia del partido en Pachuca. Por su parte, Mohedano Romero negó que sea 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333eed5bad5
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333eed5bad5
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333eed5bad5
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333eed5bad5
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impulsado desde la dirigencia estatal de Acción Nacional, al frente de Alejandro Moreno Abud. Según Jenny Marlú Melgarejo 

la Asamblea Municipal se llevará a cabo el día sábado 12 de octubre en donde los consejeros votarán por el nuevo presidente 

municipal de Acción Nacional en Pachuca. Mencionó que el PAN tiene cerca de 252 miembros activos que se registraron para 
la Asamblea Municipal votarán por el nuevo dirigente en la capital hidalguense. Los interesados en contender por la 

dirigencia municipal presentaron como requisitos su currículum vitae y un formato de 10 firmas de apoyo de la militancia.  
(Alejandro Reyes, página 11) 

El Reloj-Continúa afiliación al PRD, esperan concluir en diciembre: Esta semana llegarán dos nuevos módulos de 

afiliación de militantes para que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) pueda concluir con el proceso en el mes de 
diciembre en los 84 municipios, afirmó Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del instituto político. Entrevistado por 

este medio de comunicación, explicó que ante la renovación de dirigencias nacional, estatal y municipales del sol azteca, en 
caso de que sea por votación de militantes sólo podrán participar aquellas personas que se hayan inscrito al padrón hasta el 

día 31 de diciembre. “Estamos reforzando la campaña de afiliación, sabemos que la renovación será en el mes de marzo y 

sólo los que se afilien hasta el mes de diciembre podrán ejercer el derecho de votar, el próximo mes tendremos Congreso 
Nacional donde se puntualizará el mecanismo y formas de la próxima renovación de las diligencias”. Rico Mercado indicó que 

en los próximos días estarán trabajando en los municipios de San Salvador, Tula, Tasquillo, Cardonal, Ixmiquilpan, 
Tulancingo, así como en Atlapexco, Huautla, Xochiatipan, Huejutla, San Felipe Orizatlán, y Tepehuacán de Guerrero. Indicó 

que los dos módulos que llegarán en él y transcurso de esta semana permitirán ofrecer mayor cobertura a los municipios, y 

con ello garantizar la afiliación a todos los simpatizantes del PRD, y dar certeza a renovación de la dirigencia estatal. 
(Verónica Ángeles, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Criterio-Preparan redistritación electoral en la entidad: Representantes de los partidos políticos en la entidad y del 
Registro Federal de Electores (RFE) en Hidalgo afinan detalles para enviar el próximo jueves al IFE la segunda propuesta de 

redistritación. El anteproyecto propone la reagrupación de municipios de la Sierra Gorda que, en el primer escenario, fueron 
agrupados contiguamente.  Sin embargo, permanecen incomunicados debido a que los atraviesa una cadena montañosa, por 

lo que aumentaría el tiempo de traslado en futuras elecciones. Por ejemplo, se consideraba la conformación de un solo 

distrito con Juárez Hidalgo, Eloxochitlán y Zacualtipán con Cardonal, Nicolás Flores y Jacala; no obstante, están divididos por 
la Sierra Madre Occidental. De acuerdo con Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del RFE en el estado, la instancia del IFE cuenta 

hasta el 26 de septiembre para proponer el reacomodo de los 84 municipios en los siete distritos federales electorales de 
Hidalgo. Una vez concluido el plazo, dijo, la junta general ejecutiva del IFE valorará las observaciones de los partidos 

políticos y en octubre aprobará el escenario definitivo. (José Antonio Alcaraz, página 07) 

P L A N O        E S T A T A L 

El Sol de Hidalgo-Próximo ombudsman: inicia proceso: El Poder Legislativo de Hidalgo finalmente emitió la 
convocatoria para conformar la terna que será analizada en su pleno a fin de elegir al próximo ombudsman de la entidad, 

para lo cual organizaciones sociales, organismos públicos y privados, promotores o defensores de los derechos humanos 
deberán proponer candidatos. Conforme al desplegado, firmado por integrantes de la Junta de Gobierno del Congreso Local, 

se establece que quien releve a Raúl Arroyo González en la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 

Hidalgo iniciará su función el primero de octubre próximo y concluirá el 30 de septiembre de 2018. PROCESO DE 
SELECCIÓN La convocatoria establece en sus bases los requisitos de elegibilidad, registro, documentación comprobatoria, 

cumplimiento de los requisitos y la terna, entrevista, dictamen, aprobación, toma de protesta y duración del cargo, 
disposiciones generales y los transitorios. Detalla que las organizaciones sociales, organismos públicos y privados, 

promotores o defensores de los derechos humanos harán el registro correspondiente en las oficinas de la Secretaría de 
Servicios Legislativos en un plazo de tres días hábiles, iniciando ayer y hasta el próximo miércoles, en un horario de 08:30 a 

16:00 horas. LOS QUE SON INELEGIBLES Según el documento publicado por el Poder Legislativo, no podrán ser 

propuestas las personas que sean representantes o candidatas a un cargo de elección popular, ni los miembros del Poder 
Judicial Federal o Estatal que no cuenten con la licencia correspondiente en los términos de ley. Además, quedan fuera 

dirigentes en activo de cualquier organización política o sindical, excepto los dirigentes de las organizaciones sociales o de 
profesionales. Igualmente, son inelegibles para el cargo quienes desempeñen o hayan desempeñado un puesto de elección 

popular o cargo de dirección en algún partido en los últimos tres años, así como aquellos que se hayan desempeñado como 

gobernador, secretario, subsecretario, procurador o subprocurador del Gobierno de Hidalgo o su equivalente en el ámbito 
federal en los últimos tres años. Entre los requisitos de elegibilidad destaca uno en particular que debe ser comprobable con 

documentos: "Acreditar un mínimo de cinco años de experiencia profesional en materia de Derechos Humanos o actividades 
afines". SEPTIEMBRE, MES DE LA CONVOCATORIA Como se informó el sábado antepasado, el 13 de septiembre de 

2009 inició el proceso de renovación del ombudsman hidalguense, con la terna enviada por el entonces gobernador Miguel 
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Osorio al Congreso Local, integrada por Jorge Armenta, Edmundo Hernández y Raúl Arroyo, siendo este último el elegido 

para presidir la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, tras concluir su periodo en el cargo Alejandro 

Straffon. Hoy, son varios los nombres que se escuchan para relevar en su cargo a Raúl Arroyo. Algunos de ellos son Flor de 
María López González, consejera presidenta del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental del Estado de 

Hidalgo; Julio Menchaca Salazar, ex diputado y ex magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia; Humberto Vieyra 
Alamilla, visitador general de la CDHEH, y Francisco Martínez Ballesteros, presidente de la Barra Mexicana Colegio de 

Abogados de Hidalgo. (Redacción, ojo político) 

Plaza Juárez-Antes del 1 de octubre, habrá nuevo ombudsman: (Eduardo Barrón Garza, pág. 05A) 

Criterio-Emiten convocatoria para elegir ombudsman estatal: (Jorge Martínez, pág. 07) 
Crónica-Renovaran Comisión de Derechos Humanos hidalguense; convocatoria: (Rosa Gabriela Porter, pág. 

03) 

Independiente-Coloca Congreso candados en convocatoria para renovar CDHEH: (Redacción, pág. 04) 

Milenio-Solicitan apoyo del Fonden para 31 municipios: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, firmó e hizo 

entrega de la solicitud de declaratoria de desastre, así como de la petición oficial para acceder a los recursos del Fondo 
Nacional de Desastres (Fonden) para 31 municipios del estado De acuerdo con el mandatario, refirió que culminó la etapa de 

emergencia e inicia la de evaluación y reconstrucción de daños ocasionados por el huracán Ingrid. Enlazado vía 

videoconferencia, desde sus oficinas centrales en la Ciudad de México, con la Sala de Gabinete en Pachuca, Jonathan Josué 
Serrano Venancio, director de Coordinación en la Atención y Seguimiento de Desastres, de la dirección general de Protección 

Civil, perteneciente a la secretaría de Gobernación federal, calificó como un “hecho histórico” el fenómeno meteorológico que 
azotó hace unos días al país, ello por el número de estados y municipios afectados, al tiempo que reiteró el respaldo del 

gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, al mandatario y a los hidalguenses damnificados. De acuerdo con las reglas de 

operación, a partir de esta fecha se deberán de instalar subcomités de evaluación en cada uno de los rubros afectados de 
manera bipartita, es decir, gobierno federal y estatal; para que en un plazo no mayor a los 10 días hábiles, se integre el 

expediente respectivo y se entregue a la Secretaría de Gobernación, para que sea la dirección General del Fondo de 
Desastres Naturales, la instancia que determine los recursos que sean necesarios, mismos que tienen la categoría de 

parciales e inmediatos. El gobierno de Hidalgo confirmó el fallecimiento de dos personas más por el paso del huracán Ingrid, 
en los municipios de Tepehuacán de Guerrero y Nicolás Flores durante el fin de semana. Con estos decesos, la cifra asciende 

a siete, además de 95 derrumbes, en los cuales se tiene un avance de 85 por ciento en la atención, 19 deslaves, seis 

puentes dañados, 71 afectaciones a la infraestructura y 70 viviendas con daños estructurales. Durante la sesión del Comité 
de Emergencias para la Temporada de Lluvias y Ciclones, que encabezó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, el delegado de 

la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Benjamín Rico Moreno, informó que la dependencia a su cargo validó la 
integración de la carpeta que refiere la declaratoria de desastre para 31 municipios, entre los cuales se encuentran 

Tlanchinol, Pisaflores, Jaltocan, San Felipe Orizatlan, Tianguistengo, Meztitlan, Mezquititlan, Huejutla, Chapulhuacan, entre 

otros, por lo que iniciaron los trámites administrativos para acceder a los recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales 
(Fonden). El mandatario estatal confirmó que las 80 comunidades incomunicadas que se reportaron al inicio de la 

contingencia ambiental ya tienen comunicación, ya sea vía peatonal o por transporte; no obstante, expuso que vecinos de 
Tepehuacan de Guerrero denunciaron que hay zonas donde no hay paso debido a los deslaves, por lo que instruyó a su 

gabinete a corroborar esta situación. Olvera Ruiz dio a conocer que durante diez días habrá una evaluación para precisar el 

total de recursos que se requieren para la reconstrucción de los daños; sin embargo, previó que rondará los mil 400 millones 
de pesos.  Claves Daños en redes - Conagua informó que en lo referente a infraestructura de agua potable y 

alcantarillado, han identificado daños en 39 sistemas por un importe aproximado de 13 millones 200 mil pesos. - Además de 
ello reportan afectaciones en 10 sistemas de drenaje, en los cuales costaría 5 millones de pesos resarcir los perjuicios. - El 

secretario de Desarrollo Agropecuario dijo que no se reporta muerte de ganado por las lluvias y aún evalúan daños a 
parcelas de cultivo. - El subsecretario de Protección Civil, Miguel García Conde, expuso que terminó la etapa de emergencia y 

sigue el proceso de reconstrucción de los efectos del huracán.  (Axel Chávez, página 06) 

Criterio-Declaratoria, en 31 municipios: Segob: (Staff, página 04) 

Crónica-Define Olvera Ruiz acciones para atender demarcaciones: (Alberto Quintana, página 04) 
El Independiente-Emite Segob declaratoria de desastre para 31 municipios: (Víctor Valera/Gerardo Neria, 

página 03) 

El Reloj-Hidalgo ha trabajado sólo con el fondo de contingencias: FOR: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Gobernador Olvera instala comité de evaluación de daños: (Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Termina fase de emergencia, empiezan la reconstrucción: FOR: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 
página 03A) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f9588620b520dff879a91ba1e50f90f6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f9588620b520dff879a91ba1e50f90f6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f9588620b520dff879a91ba1e50f90f6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f9588620b520dff879a91ba1e50f90f6
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Síntesis-Declaran desastre en 31 municipios: (Jorge Vargas, página03) 

Uno más Uno-Llega a su fin etapa de emergencia; 7 muertos: (Carlos Vega, página 03) 

Cambio 21-Creció a 31 los municipios con desastre: (Carime Aguilar, página 02) 

Milenio-Regularán permisos de construcción en Hidalgo: El secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano del 

gobierno federal, Jorge Carlos Ramírez Marín, señaló que los lugares que se inundaron en Guerrero, Oaxaca, Veracruz y 

Sinaloa por las fuertes lluvias asociadas a los huracanes Ingrid y Manuel, que dejaron cientos de personas afectadas y 
decenas de fallecimientos, eran espacios donde indebidamente se construyeron viviendas, fábricas o espacios turísticos, ya 

que estaban catalogados como zonas de riesgo o no propicios para la urbanización.  Por ello, anunció que firmarán convenios 
con los ayuntamientos de las 90 ciudades más importantes del país para evitar que se otorguen permisos de construcción en 

zonas de riesgo para asentamientos humanos. Durante la clausura del foro de consulta para la integración de los programas 
nacionales de desarrollo urbano y de vivienda que se llevó a cabo en Pachuca, Hidalgo, el titular de Sedatu expuso que los 

fenómenos climatológicos que afectaron al país recientemente demostraron que, si bien aumentó la eficacia de respuesta 

ante las catástrofes, aún falta mejorar la capacidad de prevención a través de la planeación urbana. “Hace diez años, el 
déficit de vivienda en nuestro país rebasaba los 16 millones, hoy, ese déficit se ha reducido a casi 10 millones, pero la 

diferencia está en cómo hacer las cosas, y esa diferencia la muestra la realidad de la colonia Luis Donaldo Colosio, en 
Acapulco Guerrero, donde 70 por ciento de 15 mil casas estuvieron días enteros sumergidas en más de 70 centímetros de 

agua lodosa, eso es más contundente que cualquier estadística”, ejemplificó. En entrevista posterior al evento, el ex diputado 

federal por Yucatán hizo un llamado a los ejidatarios a no malbaratar sus tierras, ya que reconoció que mediante la extorsión 
han sido despojados de ellas a precios muy bajos por parte de empresarios. En tanto, a los gobiernos estatales les demando 

ajustarse a la nueva política de desarrollo territorial de la Federación para evitar puntos de riesgo y propiciar un crecimiento 
ordenado en las capitales. “Apenas se ha trasladado el dominio de cinco por ciento de la propiedad social en México, lo malo 

es que son mil 700 ejidos, aproximadamente, que, no han malbaratado, sino regalado su tierra, a los desarrolladores, 
quienes mediante ofertas e incluso mediante presión, les han quitado sus tierras, sobre las cuales se han construido grandes 

obras. Los beneficios no le llegan a los ejidatarios, que pierden en una sola jugada, en una sola movida, lo único que tienen”, 

dijo.  Respecto a los recursos que anunció el presidente Peña Nieto como parte del Fondo para la Aceleración Económica de 
las entidades, comentó que Hidalgo podrá hacer la solicitud por el monto que requiera para vivienda, cuyo fondo es de 12 

mil mdp. Confió en que con el presupuesto que le sea asignado al Ejecutivo local se beneficie a los desarrolladores 
hidalguenses.  Ejemplo de desorden urbano El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, reconoció que Hidalgo es 

un ejemplo de “lo que no se debe hacer en materia de asentamientos urbanos”, ya que autoridades municipales han 

otorgado permisos a fraccionadores en zonas inadecuadas, lo cual ha impedido que en algunos puntos existan todos los 
servicios básicos. En la capital del estado, dijo, “una zona que debió ser de alta plusvalía, hoy es un asentamiento urbano s in 

servicios”. Con la mala planeación, señaló, llegan problemas como inundaciones en fraccionamientos, sin acceso a transporte 
o escuelas.  Pese a esto, reconoció que la entidad, “por su disponibilidad de territorio y magnífica conectividad, es sinónimo 

de oportunidad en el crecimiento ordenado y sustentable”, y señaló que actualmente se impulsan nueve programas de 

desarrollo urbano, mientras que para el próximo año serán ocho más en las zonas de Pachuca, Tizayuca y la región del 
Altiplano. Dentro de las conclusiones del foro de consulta, se propuso que en Hidalgo, por su cercanía con el Estado de 

México, se reactive la red ferroviaria nacional y comunique además con otras entidades del centro del país. (Axel Chávez, 
página 08) 

Crónica-Hidalgo cuenta con programas sobre desarrollo urbano; medidas: (Alberto Quintana, página 04) 
El Independiente-Reconoce Olvera desorden en asentamientos urbanos de Pachuca: (Víctor Valera, página 

04) 
El Reloj-Realizan foro para la Elaboración de los Planes de Desarrollo: (Sergio Juárez, página 04) 

Plaza Juárez-Hidalgo, ejemplo de lo que no debe hacerse en crecimiento territorial: FOR: (Oscar Raúl Pérez 
Cabrera, página 05A) 

Uno más Uno-Consulta pública para el desarrollo urbano: (Joel Sánchez Rodríguez, página 05) 

Cambio 21-Cero licencias de construcción en zonas de riesgo: Carlos Marín: (Carime Aguilar, página 02) 

Milenio-Hidalgo, vulnerable ante el delito de trata: Orozco: (Axel Chávez y Giselle Acevedo: Hidalgo es uno de 

los 12 estados del país más vulnerables al delito de la trata de personas, pues es considerado como de origen o de 

extracción, destacó la ex diputada federal Rocío Orozco durante la conferencia, “Trata de Personas: Responsabilidad de 
todos”, impartida la mañana de ayer en el marco de la conmemoración del Día Internacional Contra la Trata de Personas. 

“Hidalgo es muy conocido por su flujo de migrantes, desde la migración interna hasta la externa y eso afecta muy 
fuertemente el tema de trata de personas. Hay un estudio de la Universidad Autónoma de Nuevo León aquí en la región y 

nos dice que Hidalgo es de las 12 entidades con mayor flujo de migrantes lo cual nos hace vulnerables a las redes de trata”. 
Subrayó que a causa de este problema de índole nacional, según la UNICEF miles de mujeres hidalguenses se ven 
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perjudicadas, pero además está incrementando la cifra de menores que son sustraídos de sus hogares para llevarlos como 

“esclavos” a campos agrícolas de Baja californio Sur y Sonora. Extendiendo una distinción a las autoridades locales, la 

experta en el tema de trata de personas dijo que para combatir esto se logró una Ley estatal, la cual dijo “esperamos que 
pronto tenga una armonización con la Ley General, pero permite que sea sancionado este delito de 2 a 40 años, y que sea 

castigada toda la cadena de explotación, desde quien engancha, hasta quien es el explotador”.  Ya en el punto, hizo la 
comparativa de que con la ley General el Distrito Federal han logrado 35 sentencias que castigan el delito y Chiapas 33, por 

lo que explicó que con dicha ley se han logrado más sentencias que nunca a nivel nacional. En contraste dijo los estados que 

no cuentan con leyes para erradicar y eliminar la que llamó violación injustificada de la libertad, actualmente han visto crecer 
sus índices en lo que respecta a este delito. “Las bandas delictivas que están en el DF como efecto cucaracha se van a las 

entidades sin leyes contra trata, hacen corredores de giros negros y el fruto de esto es el crecimiento de extorsión 
narcomenudeo, los enganchadores, niñas que primero son víctimas y después están en el lugar sin vigilancia y luego se 

vuelven cómplices, es un fruto de muerte, hay mucho feminicidios”. Añadió que en el país lo que más detiene la eliminación 
del delito de trata es que ni siquiera hay diagnóstico, no hay números. “Sacó el Secretariado Nacional Ejecutivo números de 

los cinco delitos de mayor impacto, no está trata, y hay más trata que secuestro, pues es el secuestro de los más 

vulnerables, de personas que no van a pagar con dinero, sino con su vida, su cuerpo”. La panista citó que para distinguir la 
gravedad del tema, en 2001 el DIF dijo que había entre 16 y 21 mil niños y niñas explotados sexualmente, por su parte el 

ombudsman capitalino informó que el año pasado había entre 70 mil y 80 mil esclavos sexuales y el Poder Judicial anunció 
que de estos 30 mil son menores de edad. “Hay más de un millón de esclavos laborales, somos primer lugar en América 

Latino de trata de menores de edad, el promedio mundial es del 27 por ciento de los esclavos menores, en México son el 35 

por ciento”, complementó. Una vez expuestos los motivos de la conferencia la activista de los derechos humanos en México 
pidió la creación de campañas de prevención en la entidad para que cada vez menos personas sean víctimas de la trata. Para 

culminar la ex servidora pública pidió al presidente municipal de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo 
analizar el daño que provoca el nombrado de manera popular “Corredor del tubo” ubicado sobre la carretera Pachuca- 

Ciudad Sahagún, pues dijo son estos sitios los que promueven la “venta” y posterior violación de mujeres en la entidad y en 
zonas aledañas y estados vecinos a Hidalgo como Puebla y Tlaxcala.  Claves La conferencia - La conferencia fue 

promovida por el presidente Municipal de Pachuca y de la titular del Sistema DIF Pachuca, Eleazar García Sánchez y Gabriela 

Castañeda de García. - En ella participaron más de 500 estudiantes de instituciones educativas capitalinas, padres de familia 
y autoridades municipales y público en general de la capital del estado. - La conferencista dio a conocer que para realizar 

una denuncia ciudadana, se encuentra disponible la línea 01 800 553 3000, así como los teléfonos de emergencia locales y 
estatales. (Redacción, página 10) 

Crónica-A favor de ley contra trata de personas: (Milton Cortés, página 05) 
El Reloj-Presentan conferencia sobre “Trata de personas”: (Yina Bautista, página 05) 

Plaza Juárez-Hidalgo castiga con penas de 2 a 40 años la trata de personas: (Alejandra Vera, página 03A) 
Síntesis-Hidalgo, sensible a trata de personas: (Tania Monroy, página 02) 

Criterio-Pide Sedatu a alcaldías planear desarrollo urbano: Juan Carlos Ramírez Marín, secretario de Desarrollo 

Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) federal, llamó a los ayuntamientos y al gobierno estatal a impedir los asentamientos 
humanos en zonas de riesgo, pues la consecuencia visible son los recientes desastres que dejaron el paso de los fenómenos 

climatológicos. En el foro de consulta para integrar los programas nacionales de desarrollo urbano y de vivienda 2013–2018, 

que reunió a mil hidalguenses para integrar sus propuestas en Pachuca, el directivo federal destacó que el tema es una 
carencia en todo el país. “Sin duda, muchas de las catástrofes se deben a la falta de planeación en el desarrollo urbano”, dijo 

en entrevista. Durante su discurso, ejemplificó que en gran parte de las zonas siniestradas este año fueron concentraciones 
naturales de agua, y las personas indebidamente las convirtieron en viviendas. La creación de la Sedatu responde a la 

necesidad de “buscar solución y ordenamiento de los conflictos agrarios, pero también pretende evitar que los ejidatarios 
malbaraten o malvendan su tierra a los desarrolladores, y dejen su futuro incierto”. Con 5 por ciento de ejidos que se han 

transformado en territorio urbano en México, el secretario informó que mil 700 ejidos, prácticamente no han sido 

malbaratados sino regalados por sus dueños a los desarrolladores. “El llamado a las autoridades estatales y municipales es 
que se ajusten a los lineamientos que va a proponer el gobierno federal, a través de este programa nacional, mientras que a 

los ejidatarios les digo que confíen en las nuevas figuras que se van a promover, pues les garantizan un ingreso 
permanente”, declaró. FINANCIAMIENTO Con buenas noticias para los desarrolladores, Juan Carlos Ramírez señaló que el 

nuevo modelo les evitará el coyotaje que sólo encarece el costo de la tierra, pues ahora en la Sedatu pueden encontrar 

asociaciones eficientes que cuentan con tierras. En cuanto al financiamiento para los constructores, indicó que se contará 
con el presupuesto suficiente para lo que resta del año, pues son 13 mil millones de pesos de financiamiento directo, vía 

federal, para el crédito hipotecario a nivel nacional. “Esperamos que sean los desarrolladores hidalguenses quienes se 
beneficien, porque la intención es potenciar las empresas locales y regionales”, finalizó. (Miriam Avilés, página 05) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f9588620b520dff879a91ba1e5113a08
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Criterio-Inician los foros de debate por reforma energética: senador: David Penchyna Grub, presidente de la 

comisión de Energía del Senado de la República, declaró que la nación tiene la palabra para debatir el futuro energético de 

México. En la Cámara alta, el senador por Hidalgo dio inicio a los foros de debate sobre las iniciativas que se han presentado 
en materia energética. El ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano fue el primero en hacer uso de la tribuna, quien criticó 

el “intento de privatización” del gobierno federal. En el primer ejercicio de debate también participaron Federico Reyes 
Heroles y Juan Pardinas. “Este contraste de ideas en un marco democrático e institucional es indiscutiblemente positivo en la  

ruta de la aprobación de la reforma energética que necesita México. Han sido muchos años de disenso y confrontación. Hoy 

damos paso al diálogo, al debate claro pero respetuoso, al contraste de propuestas y argumentos. Eso es lo que necesita 
México, argumentos y propuestas, no más encono ni verdades a medias”, enfatizó David Penchyna. Los foros de debate que 

arrancaron hoy en el Senado de la República, convocarán a los más reconocidos expertos, técnicos, representantes sociales y 
académicos, para discutir las iniciativas que las principales fuerzas políticas han sometido a consideración del Congreso en los 

últimos meses. “Con el debate plural, incluyente y respetuoso de todas las voces, damos un paso definitivo en la dirección 
correcta. Estoy convencido que le habremos de dar a México la reforma energética que ameritan los tiempos y demandan los 

ciudadanos”, finalizó Penchyna. (Redacción, página 06) 

Crónica-Apuestan a consensos para Reforma Energética: (Rosa Gabriela Porter, página10) 
El Reloj-Inician en el Senado foros de debate sobre tema energético: (Redacción, página 07) 

Cambio 21-Arrancan foros de debate energético en el Senado de la República: (Redacción, página 049 

Criterio-Inicia simposio científico: La Universidad Politécnica de Pachuca (UPP) llevará a cabo el Simposio 
Iberoamericano Multidisciplinario de Ciencias e Ingenierías (SIMCI) 2013 el próximo lunes 23 de septiembre. La institución 

educativa informó que el encuentro iniciará a las 10:00 horas en el Tuzofórum de Pachuca. “El SIMCI 2013 es un espacio de 
conocimiento donde convergen nuevas ideas y desarrollos tecnológicos, resultados de trabajos teóricos y experimentales, 

tanto nacionales como internacionales, así como la presentación de prototipos, diseños y herramientas”, asegura la UPP en 
un comunicado. De acuerdo con la institución educativa, las actividades del simposio permiten discutir las tendencias de la 

investigación científica y el desarrollo tecnológico entre los sectores académico, empresarial y social; así como intercambiar 

experiencias, establecer futuras colaboraciones e involucrar a las nuevas generaciones de profesionistas en estas disciplinas 
del conocimiento a través de conferencias magistrales, exposición de trabajos científicos, presentación de posters, cursos y 

talleres impartidos por especialistas. (Ignacio García, página 09) 
Crónica-Fortalece UPP sector productivo y empresarial estatal con SIMCI: (Jocelyn Andrade, página 10) 

Plaza Juárez-En marcha segundo simposio iberoamericano muldisciplinario de ciencias e ingenierías: (Oscar 

Raúl Pérez Cabrera, página 12A) 
Síntesis-Comienza simposio multidisciplinario: (Dafna Baltierra, página 13) 

Criterio-Parque industrial, hasta 2014: FOR: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz (FOR), anunció que a 
más tardar a principios de 2014 concretarán la adquisición de la reserva territorial para que, durante el segundo semestre, 

inicien las obras de infraestructura del parque industrial. En reciente visita, definió a Tulancingo como un importante polo de 

desarrollo y la ciudad más importante de la zona poniente de la entidad; sin embargo, requiere de impulso para recuperar su 
fuerza económica. El mandatario hidalguense indicó que el municipio, por su ubicación, atrae mucha actividad económica y 

eso motiva a autoridades a pensar en proyectos estratégicos para responder a la justa demanda de la población. Olvera Ruiz 
refrendó su compromiso de que en los tres años que restan a su gestión concretará el parque industrial, proyecto que, 

aseguró, está contemplado en el Plan Estatal de Desarrollo. El Ejecutivo estatal explicó que contar con los planes de 

desarrollo urbano, tanto regional como municipal, permite ubicar las zonas a las que dotarán de agua, drenaje y energía, en 
cantidad suficiente para la operatividad del parque industrial. Una vez detectadas las áreas que pueden ser servidas con 

puntualidad, el mandatario estatal agregó que los siguientes pasos será definir el sitio sede, destinar recursos para generar la 
reserva territorial e iniciar las obras de infraestructura. Francisco Olvera destacó que en este proyecto será esencial la 

participación de los empresarios de la región, porque la idea es cederles el manejo del parque industrial. “Tendrán la 

oportunidad de asociarse sin privilegios, porque está probado que cuando el gobierno se mete a hacer negocios siempre lo 
hace mal, somos buenos para echarlos a perder, por lo que lo lógico y lo correcto es incluir a la iniciativa privada de 

Tulancingo a efecto de garantizar un proyecto a largo plazo”, remarcó el mandatario.  (María Antonieta Islas, página 10) 

Criterio-Niega SNTE amenazas a la CNTE por marchas; están en su derecho, dice: El secretario general de la 

Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, rechazó que 

los docentes la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), quienes se han manifestado por la reforma 
educativa en diferentes puntos del estado, hayan recibido amenazas e intimidación por parte del magisterio. El líder gremial 

aseguró que los maestros de la coordinadora están en su derecho de manifestar su rechazo e inconformidad por los cambios 
en las leyes. Sin embargo, dijo que la Sección XV lo hace de otra manera: se encuentra en mesas de debate y diálogo con 

las autoridades estatales. Voceros de la coordinadora aseguraron que la dirigencia seccional del SNTE los amenazó con 
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despidos y descuentos en sus pagos de nómina. El dirigente magisterial en la entidad aseguró que hasta el momento sólo 

han invitado a los docentes inconformes a unirse a las mesas de diálogo. Ramírez Oviedo pidió mesura a la CNTE “para no 

obstaculizar las clases de los alumnos” en diferentes municipios del estado, como lo anunciaron la disidencia magisterial en 
días pasados. (Ignacio García, página 07) 

Crónica-A finales de mes inician con obras del Tuzobús: A finales de septiembre iniciarán con las obras físicas para el 

proyecto Tuzobús, para lo cual destinan más de 160 millones de pesos. Informó el secretario de Obras Públicas y Desarrollo 
Territorial del gobierno estatal (SOPOT), Jesús Romero Quintanar. Explicó que son dos etapas del proyecto: la primera, la 

licitación pública de las 14 partidas, de las cuales ocho ya fueron convocadas y concursadas, cuatro de ellas falladas. En este 
contexto, ya firmaron el contrato que consiste básicamente en la conformación de las plataformas para las estaciones; sin 

embargo, aun cuando ya están determinadas, aún no empiezan las obras, ello por la contingencia de lluvias que prevaleció 
en el estado. No obstante, pasando estas situaciones que son urgentes, tendrán que iniciar las obras de acuerdo con lo 

planeado en el proyecto, de esta forma se hará el anuncio oficial. Romero Quintanar puntualizó que las obras serán 

ejecutadas por constructoras hidalguenses, ya que cumplieron con los requisitos y por tanto ganaron los concursos. Detallo, 
que la licitación fue a escala nacional, ya que los recursos son federales; sin embargo, las empresas locales al no 

desplazarse, obviamente los gastos son menores, por lo tanto es la fortaleza que tienen los hidalguenses para este tipo de 
obras. El secretario de Obras comentó que las acciones iniciarán en la primera estación que se localizará en Téllez y San 

Antonio, además la instalación de la fibra óptica que utilizará en este proyecto. Contempla un sistema de control vehicular, 

semaforización, que permite acotar las rutas, esto significa que sin en determinada estación no hay usuarios, se pasará de 
frente el Tuzobús. Respecto a la contingencia de lluvias registran 133 puntos afectados, como son carreteras, caminos y 

puentes, para ello se destinan equipos de personal y maquinaria para atender las problemáticas. (Alberto Quintana, 
página 05) 

El Independiente-Red Ciudadana por Pachuca, dos años de asistencia social: La Red Ciudadana por Pachuca 

cumple hoy dos años de fundación, en los que suman más de un centenar de acciones asistenciales en barrios y colonias 
pobres, con el propósito de elevar la calidad de vida de grupos vulnerables. La asociación civil realizó donaciones de 

mobiliario a escuelas, llevó mantenimiento para laboratorio de cómputo, organizó torneos deportivos y puso en marcha 
campañas de reforestación. Los objetivos son tocar puertas en diferentes instituciones y escenarios para restablecer los 

espacios públicos, mediante vinculación con otras instancias, dijo el presidente Pedro Rivera Gómez. La asociación civil está 

conformada por personas de todos los estratos sociales, sin fines de lucro, es apartidista y plural. Entre otros fines se 
encarga de gestionar recursos, obras y servicios públicos, así como promover la defensa de derechos humanos. En dos años 

de trabajo la red llevó a cabo cursos de capacitación en elaboración de alimentos en colonias de alta marginación y entregó 
regalos a niños de escasos recursos en escuelas públicas de nivel básico. La Red Ciudadana por Pachuca se conformó el 24 

de septiembre de 2011, desde entonces organiza festivales de Día del Niño y de la Madre, jornadas médicas, culturales y 
deportivas, dirigidas a los sectores más desprotegidos. Asimismo desarrolla programas compensatorios como consultas 

odontológicas, orientación nutricional, atención psicológica, asesoría jurídica y entrega gratuita de medicamentos. Entre otras 

acciones, firmaron convenios con 14 empresas locales, entregaron apoyos a personas con insuficiencia renal y gestionaron 
becas de condonación de colegiaturas en bachillerato, licenciatura y cursos de idiomas.  (Redacción, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Síntesis-Personal llega a la Casa Rule en bicicleta: En el marco del Día Mundial Sin Auto, personal del ayuntamiento de 
Pachuca realizó el primer recorrido en bicicleta hacía el trabajo, el punto de partida fue sobre bulevar San Javier y el destino 

final, la casa Rule en el centro de la ciudad, una trayectoria de tres kilómetros y medio. El recorrido que fue denominado 

Pachuca Sobre Ruedas al Trabajo, fue encabezado por el presidente municipal, Eleazar García Sánchez,  acompañado de su 
equipo de trabajo, secretarías, así como regidores de las distintas fracciones que integran la asamblea municipal. Posterior al 

evento, el alcalde señaló que para promocionar este tipo de actividades de manera frecuente es necesario implementar el 
programa de educación vial, en el que se fomentará un respeto al peatón.  "Más allá de que sea un momento de hacer 

ejercicio, tenemos que fomentar la educación vial, como ciclistas también tenemos que respetar los señalamientos. Tenemos 

que promover el uso de la bicicleta como medio alternativo de transporte,  ahorita las condiciones del clima no nos 
favorecen,  pero tenemos que fomentar el respeto al ciclista,  aún nos falta mucho por hacer". Cabe destacar que a pesar de 

que ya existe la ciclopista que sobre el Río de las Avenidas, ésta no fue usada por el contingente, que a decir del acalde, se 
debió a que esta vía no cuenta con una salida adecuada, lo que ocasionaría tráfico, por ello se decidió transitar sobre 

avenida Revolución. 'Río de las Avenidas no tiene continuidad, conectividad, entonces la logística fue quien determinó el 
camino, pero fue porque no hay continuidad y puede ocasionar más caos vial, y lo que queremos es evitar es el caos en 

lunes a las ocho de la mañana, pues de convertirse en algo atractivo el uso de la bicicleta se puede convertir en una molestia 

para los ciudadanos'. (Tania Monroy, pág. 02) 
Uno más Uno-Eleazar García participa en Pachuca sobre ruedas al trabajo: (Redacción, pág. 07) 
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El Independiente-Efectúa alcaldía Pachuca sobre ruedas al trabajo: Como parte del programa Pachuca sobre ruedas 

al trabajo, integrantes del ayuntamiento a bordo de bicicletas transitaron del bulevar Valle de San Javier hasta la sede del 

ayuntamiento, recorrido de 3.5 kilómetros por avenidas de la ciudad. Al respecto, Eleazar García Sánchez, presidente 
municipal, apuntó que esta actividad fue motivada como parte del Día Mundial sin Auto, en que funcionarios se sumaron a la 

convocatoria hecha por el mandatario. “Más allá que sea momento de hacer ejercicio, debemos fomentar la educación vial, 
como ciclistas también tenemos que respetar señalamientos y uso adecuado de protección personal.” Recordó que en 

próximos días pondrán en marcha el esquema Vive la cultura vial, que involucra a todos los ciudadanos y comprende el 

cuidado de ciclistas, peatones, automovilistas y quienes transitan por calles o avenidas de la Bella Airosa. La finalidad es 
disminuir la cantidad de accidentes automovilísticos y concientizar a los habitantes sobre respeto a señalamientos viales. 

“Como ciudadanos tenemos responsabilidad e invitamos a acatar los límites de velocidad y señalamientos para evitar 
accidentes que en muchos casos pueden ser mortales.” (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Crisis económica es transitoria? 

El secretario de Economía del gobierno federal, Ildefonso Guajardo Villarreal, señaló que “la desaceleración económica es 

transitoria”, ayer al comparecer ante diputados federales. Sin embargo, los legisladores no confiaron en todo lo dicho por el 

ex diputado federal del PRI, por lo que ya encargaron al Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de 
Diputados un análisis del impacto que tendrá la propuesta de la Reforma Hacendaria en los niveles de ingreso de los 

mexicanos. De entrada, el CEFP señala en sus cifras que México atraviesa una desaceleración económica como lo demuestra 
la caída del Producto Interno Bruto (PIB), al pasar de una tasa de crecimiento del 4.3 por ciento entre 2010 y 2012, a la de 

uno por ciento en el primer semestre de 2013. También precisan que hay instituciones financieras que señalan que el 
crecimiento económico será de 1.2 por ciento, por lo que son necesarias medidas para contrarrestar esa posibilidad. Eso 

Guajardo Villareal también lo sabe –como diría la Santanera- pues el mismo reconoció que la economía nacional presenta 

baja productividad e incluso dijo que en los últimos 30 años se ha experimentado un crecimiento estancado. Recalcó que 
México ha tenido debilidad en su potencial de crecimiento, pues la tasa promedio en las últimas tres décadas ha estado por 

debajo del 2 por ciento y respecto a la economía social, detalló que de los dos mil millones de pesos asignados al Instituto 
Nacional de Economía Social, hasta el momento se ha ejecutado el 94 por ciento, para beneficio de más de siete mil 

proyectos, dirigidos fundamentalmente, en un 50 por ciento, a los dos estados más pobres del país, y a soportar dos de los 

programas contra el Hambre y contra la Delincuencia. Ante este escenario, este miércoles se agendó, por parte de la 
Comisión Especial de Promoción del Desarrollo Regional un foro especial para reducir los índices de pobreza en los 

mexicanos. Según el Coneval, respecto de la medición de pobreza 2010 y 2012, este año hubo una ligera mejoría en el 
porcentaje de la población nacional que se encuentra en estado de pobreza, al pasar de 46.1 por ciento a 45.5 por ciento. 

Aún así, el total de personas pobres pasó de 52.8 millones de personas a 53.3 millones, ello debido a que el crecimiento de 
la población nacional fue mayor al que registro la población en situación de pobreza. Por cierto, los mexicanos en miseria 

extrema son 11.5 millones de personas, sí, millones. Son muchos los factores que convergen para analizar la economía 

nacional y sobre todo, cualquier cambio que busque modificar un esquema establecido siempre será recibido con oposición a 
causa de nuestra baja en la calidad de vida. Nos cuesta tanto trabajo conseguir lo que tenemos, que planteamos escenarios 

en donde vemos perdido todo lo hasta ahora conseguido. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 

LA NOVENA SINFONÍA DE BEETHOVEN Y EL GABINETE DEL GOBERNADOR OLVERA: No me canso de escucha la 
Novena Sinfonía del genio alemán Ludwin Van Beethoven, conocida también como “coral” y que es la última, completa, de 

este gigante del arte universal y que en su parte final es un grito de libertad y en el himno de la Unión Europea adaptado por 

el director Herbert Von Karajan. No, no voy a escribir de música. Sucede que mientras escribo esta columna generalmente 
pongo música de fondo, y casi siempre clásica y cuando puedo de Beethoven. En esta ocasión la sinfonía a la que hago 

referencia y de la que doy algunos datos históricos. Por cierto, poner al final de la sinfonía una parte coral, fue un 
atrevimiento del genio alemán que le ganó parte de la fama que ya tenía. Si ya la escuchó no pierde nada si la vuelve a 

escuchar, si no la ha escuchado hágalo, ganará mucho. Por cierto el tema de la columna tiene que ver con los daños del 
huracán INGRID y la manera como los enfrenta nuestro estado que la verdad no está mal, porque se hace desde la base de 

la unidad y lejos del protagonismo que echa a perder todo. Porque tan pronto apareció INGRID con su estela de daño, 

aparecieron los amos del escenario con sus poses de benefactores  para ganar reflectores, de tal manera que quisieron 
ganar espacio de buenas gentes.  No era la primera vez que lo hacían. Les había resultado el truquito de gente buena, de 
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organizados y de convocantes para hacer el bien. Nada más que ahora el daño era grande y no se prestaba para sus shows, 

era necesario que el apoyo fuera en serio, no para circos. Y el pueblo que es generoso en serio, apoyó. En torno a su 

gobernador y al DIF que tienen poder real de convocatoria, porque son organismos que la sociedad reconoce con autoridad 
para llamar a la ciudadanía para apoyar, para llevar parte de su trabajo en forma de comida o de latería. Porque no son 

poses, son formas responsables de apoyar. EL GOBIERNO.... La otra forma fue la estructura del propio gobierno, que de 
manera organizada y responsable actuó en favor de la población dañada. El gobernador OLVERA encabezó, desde su cargo 

de dirigente del gobierno, todo el esquema de acción, atendiendo la directriz del Presidente PEÑA NIETO. Hubo organización, 

y todo resultó bien. De tal manera que se pudo atender con atingencia la situación, para resolver a tiempo el problema que 
causó el huracán. Cada quien supo qué hacer y dónde actuar. Los Secretarios se encargaron de sus áreas con sus gentes, los 

delegados federales apoyaron de acuerdo a sus responsabilidades con visión federalista y todos coordinados con el 
gobernador Olvera. No se notaron celos o estorbos o ganas de protagonismos tontos. Eso ahorró tiempo y aceleró 

decisiones. Por eso desde ayer se pudo enviar a México la petición de Zona de desastre para más de 30 municipios, y una 
petición de apoyo de más de 1400 millones de pesos que todavía se validan con un COMITÉ DE EVALUAC IÓN, que tiene no 

más de 10 días para fundamentar toda esta carpeta. Esto es un trabajo en equipo. Una forma de trabajo que no es nueva en 

Hidalgo. Se tiene experiencia en esta forma de trabajo. Y en esto trabajan ALBERTO MELÉNDEZ, GERALDINA GARCÍA, JESÚS 
ROMERO QUINTANAR, BENJAMÍN RIC O, GERARDO SALOMÓN BULOS, MIGUEL GARCÍA CONDE, PEDRO LUIS NOBLE y en 

general todos los miembros del gabinete, y desde luego la señora GUADALUPE ROMERO DE OLVERA desde el DIF ESTATAL. 
(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

 
Chamaquean a Diputado: La inexperiencia política del diputado local por Tula Ismael Gadoth Tapia Benítez y la 

bravuconería del ex alcalde de Tlahuelilpan, Rosendo Cruz Rufino, alguna vez aspirante a dirigir la Confederación Nacional 
Campesina (CNC) dibujaron un lamentable pasaje que deteriora más la imagen de los legisladores al pasar ante medio 

centenar de campesinos del reclamo al insulto e intento de agresión física. Montados en la plataforma de un camión Cruz 

Rufino quien medra con recursos del Programa de Activos Productivos de la Sagarpa para operar bodegas y dice representar 
a usuarios del distrito de riego en varios municipios reclamó al legislador que no ha realizado ninguna gestión y acusó a 

funcionarios de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Regional (Sedagro) de retrasar la entrega de 850 mil pesos con un 
lenguaje lleno de insultos. Alcalde en la segunda parte del gobierno de Jesús Murillo Karam Rosendo Cruz a quien se le 

identifica con el diputado federal José Antonio Rojo García de Alba, se dio a conocer en el gobierno de Manuel Ángel Núñez 

Soto porque su cuenta pública municipal tuvo 16 observaciones por una cantidad cercana a 28 millones de pesos y más 
adelante enfrentó una denuncia penal por un delito de fuero común. Rosendo Cruz Rufino se fue al extremo cuando 

amenazó al diputado local de que si le quería ver la cara de pendejo, aunque le costará la vida lo quitaría del cargo, lo que 
obvio no es fácil porque se requiere de un juicio de procedencia, además dijo que los apoyos y maquinaria gestionada por el 

legislador se la habían pagado con el voto que lo llevó al Congreso del Estado. Más allá de la respuesta conciliatoria de 

legislador y que la agresión no pasó a mayores, es claro se requiere la orientación del presidente de la Junta de Coordinación 
Legislativa de la 62 Legislatura Ernesto Gil Elorduy, para evitar el chamaqueo a los jóvenes de su bancada, porque ni por 

error Rosendo Cruz Rufino asumiría una actitud provocadora ante un político de su estatura; por lo pronto Gadoth pagó el 
noviciado. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Las secuelas del paso de “Ingrid” por la huasteca: Si en principio, los reportes al respecto indicaban que las mayores 
afectaciones por el paso de “Ingrid”, se registraban en la sierra gorda de Jacala y particularmente en el municipio de 

Pisaflores, donde se reportaban dos muertos, arrastrados por la crecida de los ríos, ahora el panorama se complica en la 
huasteca, donde extraoficialmente se reportan cinco decesos por cólera, una enfermedad que se provoca precisamente por 

las condiciones de insalubridad. Las autoridades de salud, han minimizado el asunto y han dicho que de manera preventiva 

se han tendido cercos sanitarios en las comunidades más afectadas por las lluvias de la semana pasada, que también 
causaron daños en caminos, puentes y viviendas, además de dejar a decenas de huastecos damnificados. Trabajadores del 

sector salud han confirmado en aquella zona que la orden es visitar casa por casa para preguntar si sus moradores no tienen 
padecimientos diarreicos, aunque de manera oficial la información se ha ocultado. Por lo pronto, nuestro compañero 

Salomón Hernández León, que radica en Huejutla, recorrió las comunidades de Macuxtepetla, Oxtomal I y II, Acuapa y 
Tepexititla, donde se encontró, casualmente, con cinco velorios. En los cinco casos, los lugareños aseguran que sus vecinos o 

familiares murieron por problemas diarreicos. Oficialmente no se ha confirmado, pero el hecho es que ya ocurrieron cinco 

muertes, aunque no se ha determinado si por problemas derivados del paso del meteoro por la región huasteca o por otras 
causas. Ana María Tavares, dijo la víspera que había tres casos sospechosos, pero que ninguno podía vincularse con el paso 

de Ingrid por la huasteca. Pero, hablar de cinco decesos simultáneos en la huasteca y particularmente en esas localidades, 
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donde las autoridades ordenaron cercos sanitarios para evitar que el problema del cólera se propague por el resto de las 

localidades, donde ahora se funden agua putrefacta, desechos, drenajes casi a cielo abierto e insalubridad, ingredientes 

suficientes para generar más problemas de los que inicialmente provocaron las lluvias, es algo sumamente preocupante. 
(Carlos Camacho, página 03). 

Criterio-La Silla… 

 
Reforma política: ¿qué busca la propuesta panista?: El Partido Acción Nacional, otrora campeón de la lucha a favor de 

la autonomía de estados y municipios, ha presentado una propuesta política que sorprende no tanto por lo novedoso de sus 
enunciados, sino por el centralismo que pretende revivir en material electoral. La cosa es simple: el PAN busca eliminar los 

institutos electorales y los tribunales de la materia, y unificar todos en un par de organismos de carácter nacional. ¿Ayudará 
a las elecciones un sistema de ese tipo? No lo creo. Centralizar siempre ha sido un problema en México desde la época de los 

tlatoanis. No dudo de la capacidad de muchos hombres y mujeres, pero siempre es mejor que cada decisión en materia 

electoral se discuta y dictamine en el sitio donde se genera. Una decisión electoral tomada en la capital del país y que afecte 
a los ciudadanos de Yucatán, por ejemplo, siempre estará vestida de sospecha. Lo que los panistas quieren, en realidad, es 

quitar a los gobernadores el control (o si se quiere ser menos drásticos, la influencia) sobre los procesos electorales. Ahí está 
el meollo del asunto. Que las elecciones sean controladas y decididas desde la Ciudad de México restarían poder a los 

mandatarios estatales, sea cual fuere su partido. Por eso se utiliza tanto ahora la palabra “feuderalismo”, que denota un 

feudo donde debería haber una actitud federalista. De antemano señaló que, a mi juicio, la propuesta no pasará. Pero a 
cambio los blanquiazules pedirán la reelección para los alcaldes. (Manuel Baeza, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Reportero de Guardia… 

 De un día para otro llegarán recursos del Fonden 

 Conagua reconoce los 31 municipios afectados  

 De 8 meses a un año la recuperación del estado 

AL HABLAR CON EL SUBSECRETARIO de Protección Civil del Gobierno de Hidalgo, Miguel García Conde, se tiene la certeza 
de que los comentarios que emite están sustentados por lo menos en 28 años de experiencia. Le ha tocado vivir y atender 

no sólo desastres de huracanes —como ahora—, sino también inundaciones, desgajamientos de cerros, incendios, 
explosiones, temblores y otros casos de emergencia no menos importantes. Esta vez el tema es obligado, por los daños que 

ocasionaron los fenómenos climatológicos Ingrid y Manuel a la entidad. En Hidalgo, el número de municipios que resultaron 

afectados por las incesantes lluvias se elevó, en una semana, de 25 a 31; es decir, a más de una tercera parte del territorio 
local, si se considera que suman 84 en total. En cuantía, los daños pasaron, en evaluación preliminar, de mil 300 a mil 420, 

aunque podría ser mucho más. Y se dice que podrían ser más, precisamente, porque apenas se han registrado nueve de los 
18 huracanes que se esperan provenientes del océano Atlántico, Golfo de México y mar Caribe, que son los que más dañan a 

territorio nacional. En apariencia, ya pudo haber ocurrido lo peor, "pero como la naturaleza no tiene palabra" — según frase 

del funcionario—, no se pueden confiar. Ayuda, sin duda, que al iniciar los Frentes Fríos en México, como ya ocurrió, las 
precipitaciones tropicales se desvían hacia la zona norte del continente, como La Florida o Texas, y dejan fuera de peligro a 

territorio nacional. Este año se esperan de 52 a 54 frentes fríos, en un lapso de alrededor de ocho meses, y esto ayuda a que 
paulatinamente deje de llover. LAMENTA EL FUNCIONARIO DEL GOBIERNO Estatal que el país registre una afectación del 80 

por ciento, aproximadamente, pero al mismo tiempo justifica que esto ocasionará que los recursos del Gobierno Federal 
puedan fluir de un día para otro, con rapidez, para atender la contingencia. En Hidalgo, explica García Conde, el gobernador 

no ha dejado pasar un solo día para poder realizar las evaluaciones que, insiste, son preliminares, pero que mucho ayudan a 

que los dineros puedan llegar lo más rápido posible al estado. Se, tiene conocimiento de que lo mismo la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHyCP) como instituciones financieras, como Banobras, están listas para depositar el efectivo a 

entidades, tan luego justifiquen sus daños. LA GRAN VENTAJA, EN HIDALGO, es que la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) —organismo encargado de dictaminar y reconocer los daños reportados por los gobiernos estatales— ya 

reconoció y aprobó el reporte que presentó el Gobierno de Hidalgo sobre los daños cuantificados. Si bien el dictamen se 

evalúa en el ámbito nacional, seguramente mucho tuvo que ver, en lo técnico, la delegación estatal, encabezada por 
Benjamín Rico, para que se llevara una evaluación transparente y lo más precisa a la realidad. De ahí que el dictamen 

presentado por el estado de Hidalgo haya sido aprobado en sus 31 municipios, de los cuales por lo menos cinco (Tepehuacán 
de Guerrero, Tlanchinol, Chapulhuacán, Pisaflores y Huazalingo) son los más afectados. Un asunto que en el ámbito nacional 

muchas veces es cuestionado, sobre todo porque —se tiene que decir— muchos estados aprovechan la emergencia para 

inflar las cuentas y tratar de "traer agua a su molino" lucrando con cifras que muchas veces no corresponden a su realidad. 
De suma importancia, por supuesto, fue la visita de la secretaria de Turismo federal, Claudia Ruiz Massieu, nombrada por el 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

12 de 21 

Gobierno de la República como enlace, para casos de desastre, con el estado de Hidalgo. Pudo constatar la funcionaria el 

daño que resintió el estado con los fenómenos Ingrid y Manuel, y las cifras apegadas a la realidad. PERO MIENTRAS LLEGAN 

LOS RECURSOS DEL FONDEN, el Gobierno de Francisco Olvera ya trabaja con maquinaria en la apertura de caminos que 
mantienen a municipios y comunidades prácticamente incomunicadas… De lo que se trata, dice el subsecretario de 

Protección Civil, es de ganar tiempo al tiempo, ya que no se trata únicamente de abrir caminos, o construir mamposterías, 
sino de realizar proyectos de ingeniería civil que no se pueden elaborar en un día, una semana, y a veces ni en un mes. 

Muchas veces hay que esperar a que la humedad desaparezca, para tomar muestras, de lo contrario es imposible avanzar. 

Sobre todo porque, según el recuento oficial, el 90 por ciento son daños en puentes y carreteras estatales. Lo anterior, sin 
considerar que aún se tienen que hacer estudios sobre redes de agua potable, viviendas y afectación en planteles educativos 

y hospitales, o centros de salud. Un programa de trabajo que puede tardar hasta ocho meses, o un año. Tiempo que 
permitiría al estado recomponer lo que la lluvia destruyó en días, u horas. (Francisco Hernández, pág. 2A) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que extrañamente quien es la impulsora del uso de la bicicleta en Pachuca, la regidora Roxana Montealegre, 
no estuvo ayer en el paseo ciclista que organizó la presidencia municipal con motivo del Día Mundial Sin Auto y en donde 
el alcalde Eleazar García, junto a algunos secretarios y regidores viajaron en bicicleta desde San Javier hasta Casa Rule, 

aunque algunos se preguntaron por qué no estuvo la regidora panista.  

¿Acaso llegó en vehículo de cuatro ruedas a la alcaldía capitalina?  

: Que quien cada vez está más cerca de presidir la dirección de la Comisión Nacional de Seguridad Pública es el ex secretario 
del ramo en Hidalgo, Damián Canales Mena, pues son más fuertes los rumores de que Manuel Mondragón y Kalb 

podría ser reemplazado por el ex funcionario que estuvo en el estado por más de cinco años y quien está actualmente en el 
área de inteligencia de la Policía Federal, que además es muy cercano al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 

Chong. 

: Que hablando de temas de seguridad, quien ya salió libre e inocente de todos los cargos que en un principio se le 

imputaron es el ex director de la Policía Ministerial del estado, durante la pasada administración, Ahuizotl Hideroa Juárez, 
quien fue detenido por la PGR en enero del año pasado y recluido en el penal federal de Tepic, Nayarit. Sin embargo, 

dicen que desde hace unas dos semanas el ex funcionario ya pisa otra vez tierra hidalguense. 

: Que a las autoridades sanitarias del estado ya no les quedó de otra que confirmar el cerco sanitario en varias 

comunidades de Huejutla debido a la detección de varios casos de cólera, por lo que hasta a la policía local la mandaron 
a poner cal en todas las casas de la comunidad de Oxtomal, además del despliegue de un importante número de 

trabajadores de la Secretaría de Salud, quienes reportan cualquier situación que pueda vulnerar la salud de los 
habitantes.(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Desde el Club Pachuca y con su afición podemos hacer mucho, por eso es que surgió la idea de poner un centro de acopio. 
Recibimos una respuesta maravillosa de la sociedad civil, de la gente, y el Club les ofreció boletos” 

Gabriela Murguía Directora de la Universidad del Futbol sobre los víveres donados por la afición. 

“Es con la misma estrategia (que Antro con Sentido), pero involucrando más a los preparatorianos y universitarios, que son 
los que ingieren más bebidas alcohólicas, también involucrar a los dueños de los antros” 

Eleazar García Sánchez Alcalde de Pachuca, sobre el nuevo programa para quienes les gusta ir de antro. 

“El buen juez por su casa empieza, por lo que resulta importante dar certeza de que los trabajadores de esta dependencia 
están libres de algún tipo de adicción o sustancia prohibida. Es con la finalidad de dar certeza a la ciudadanía” 

Roberto Terán Contreras Subsecretario de Transporte del Estado, sobre el antidoping a transportistas. (Redacción, 
página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

 

Que usando el símil de un viejo dicho político, para la renovación de la Comisión Estatal de Derechos Humanos del Estado de 
Hidalgo (CDHEH) “la caballada no está nada flaca”, pues hay un buen número de personajes políticos de peso que son 

considerados para suceder a Raúl Arroyo en el cargo. Una es Flor de María González (las damas primero), ex 
procuradora de Justicia y actual titular del Instituto de Transparencia de la entidad, a quien muchos consideran la primera 

opción para el puesto. También se menciona a los siguientes hombres: el ex senador Esteban Ángeles Cerón; el ex 

alcalde de Pachuca Mario Viornery; el ex magistrado Julio Menchaca; y el actual presidente del tribunal electoral de 
Hidalgo, Alejandro Habib. ¡Cierren las puertas y preparen sus apuestas, señores…!” 

Que a Pedro Melesio Olivares Arellano, presidente municipal de San Agustín Metzquititlán, todo parecía sonreírle en su 
segundo informe de gobierno hasta que el diablo de la tecnología metió la cola en el video donde se daría cuenta de las 

acciones realizadas en lo que va de su mandato. Y es que la videograbación nomás nunca pudo proyectarse ante los 
invitados. Hay que decir que la recomendación para el video fue hecha por el exdiputado local Crisóforo Torres. 

Que muy activo ha estado en fechas recientes el exdiputado local Joel Nochebuena, pero presionando a los regidores de 

Xochiatipan para que no avalen acciones o firmen documentos que les envía el alcalde Pedro Bustos Hinojosa. ¿Y por qué 

tanta animadversión?, se preguntará usted. La respuesta es simple: Nochebuena está molesto porque Bustos no le encargó 
obra pública a su constructora. Ni aguanta nada. 

Que quien no se baja de su nube es el dirigente estatal de la CNC, Citlacoatl Moreno, quien por donde quiera que se deja 

ver trae consigo una bonita mochila… marca Louis Vuitton, fina prenda que nada tiene que ver con su papel de dirigente 

campesino en la entidad.  

Que en la danza de nombres de los posibles hombres y mujeres ocupar cargos en el gobierno estatal se incluyó este fin de 
semana el de Guillermo Durán Olvera como posible titular del Instituto Hidalguense del Deporte, en caso de que 

Salvador Franco Cravioto pase a otra posición. Durán Olvera es parte del programa deportivo del tricolor en Hidalgo. 

Que un justo reconocimiento a su trayectoria como médico recibió Pelayo Vilar Puig, español de nacimiento pero quien 

radicó muchos años en Pachuca. El homenaje fue realizado por directivos y personal de Intermédica. (Redacción, página 
03) 

Independiente-El Socavón:  Hidalgo, ejemplo nacional en desorden urbano  (Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

“Cínico”, “ridículo” y “payaso” son algunos de los calificativos que recibió el gobernador de Guerrero, Ángel 
Aguirre Rivero, luego de tomarse una fotografía en el agua para salir en la prensa. 

El protagonismo del mandatario no cayó nada bien en las redes sociales y menos aún en los miles de damnificados que 
dejaron los fenómenos meteorológicos Ingrid y Manuel en esa entidad de la República. 

Pero como bien dice el dicho: “No tiene la culpa el indio, sino quien lo hace compadre”. En este caso, los medios de 

comunicación que se han prestado para darle difusión a este controversial político que lucra con la desgracia ajena. 

En Hidalgo, mientras tanto, ayer se conoció que la cifra preliminar de daños en vías de comunicación causada por los 

huracanes es de mil 400 millones de pesos, aunque será en un plazo de 10 días cuando se tenga el diagnóstico definitivo, 
que permitirá solicitar el apoyo económico del gobierno federal a través del Fonden (Fondo de Desastres Naturales). 

Por lo pronto, la Conagua validó el fenómeno de “lluvias atípicas” para 31 municipios de la entidad, trámite indispensable 
para solicitar la declaratoria de desastre y con ello acceder al dinero que la federación destina para atender este tipo de 

contingencias. 

Otro sector seriamente dañado fue el agrícola, donde el secretario estatal del ramo reportó daños en 200 hectáreas de 
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diversos cultivos, principalmente maíz. Aquí el problema es mayor porque el Fonden no cuenta con una bolsa específica para 

apoyar al campo, mientras que, lo que se lograra recuperar vía seguro agrícola, seguramente no será suficiente para resarcir 

las afectaciones. Debido a que muchos campesinos de los municipios siniestrados viven del salario que devengan por 
trabajar las tierras, es estima que para que tengan algún ingreso económico los próximos meses se requerirían alrededor de 

cuatro mil jornales, por lo que la Sedagro ya solicitó el apoyo de otras instancias federales y estatales. 

Suena en Radio Pasillo que otra área de Comunicación Social que es un auténtico caos es la del IHEA, cuya titular -igual 

que cuando estuvo en el IEEH- en lugar de ayudar a su jefe lo confronta con los medios de comunicación, al no convocar a 
los reporteros a los eventos que se llevan a cabo o cancelar entrevistas pactadas sin previo aviso, bajo el argumento de que 

no cuenta con los números telefónicos ni las direcciones de correo electrónico de los periodistas. (Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 

El Charrez se promueve con inserciones pagadas 
 

Sucede que el Emperador del Mezquital, Cipri Primero, ha decidido hacer su informe con base a inserciones pagadas en 
diferentes periódicos del estado, donde coloca incluso una fotografía de despistadas pobladoras de Los Pinos, quienes le 

dicen en una pancarta espontánea cual debe ser, que están hasta la ignominia con el alcalde de Ixmiquilpan, que es el más 

guapo, el más inteligente, el Mesías que esperaban los pobladores de tan marginada región del estado, que debe pensar en 
buscar la gubernatura y luego la Presidencia de la República, porque como él ninguno. Lo peor es que no son pocos los que 

pagan la inserción, a las señoras que llevan la pancarta y luego se la creen. En serio y no es mentira. En tanto, ¡Salve oh 
Júpiter del Mezquital! 

 

Gil Elorduy empieza a tomar las riendas del Congreso 
 

El Presidente de la Junta de Gobierno del Poder Legislativo, Ernesto Gil Elorduy, va con tiento en su tarea. Como que quiere 
calar a cada uno de los diputados para saber de qué están hechos, y quiénes son sus padrinos políticos. Serio, con mirada 

fulminante, platica uno a uno con los legisladores. Algunos juran que no atinaron a pronunciar palabra, que los alambró 
pues. Incluso sin que les preguntara, unos gritaron, “¡mi padrino es la Garza, mi padrino es la Garza!”. Eso dicen. 

Mañana viene el Presidente 

 
El presidente Enrique Peña Nieto estará mañana miércoles en Xochiatipan, donde anunciará un programa nacional de 

vivienda rural en compañía del gobernador, Francisco Olvera Ruiz. Se esperan importantes anuncios para los hidalguenses, 
así como los apoyos que dispondrá para el apoyo de los damnificados por los torrenciales aguaceros. Es muy posible que 

esté acompañado por el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Perpetuar el avance alcanzado en Derechos Humanos es una labor que necesita un perfil con características específicas para 

cumplir a cabalidad las demandas existentes en Hidalgo. Bajo esta premisa el Congreso enlista los requisitos que debe 
cumplir el nuevo depositario de esta responsabilidad, pues entre las diversas ocupaciones debe ejecutar estrategias 

integrales para replicar las disposiciones de este rubro en municipios y con ello contribuir a mejores condiciones sobre 
garantías individuales. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Claudia Ruiz Massieu. Puntual labor efectuó la secretaria de Turismo federal al acudir a Hidalgo para acompañar 

a autoridades estatales y municipales en los recorridos, tras las afectaciones que dejaron los fenómenos naturales “Ingrid” y 
“Manuel”. Ruiz Massieu Salinas llegó con el gobernador hasta zonas muy sensibles para reiterar la disposición de la 

federación por ayudar a quien más necesita. 

 
Abajo-: Julio Cesar Soto. Gran expectativa generó la versión que emitió el titular del Ejecutivo en Tulancingo, pues al 

constatar la fragilidad de las arcas locales, la preocupación de los subalternos de quedarse sin la acostumbrada gratificación 
navideña no les permite estar tranquilos. Aunado a ello, también sigue la molestia por aquellos que permanecen en la 

nómina, pero nada más no desquitan el sueldo. (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

FERIA 
El próximo jueves en la Plaza de Toros Vicente Segura de Pachuca, se llevará a efecto el evento de 

inauguración de la feria anual de esta capital. El gobernador, Francisco Olvera, encabezará la puesta en 
marcha del evento cuyos organizadores aseveran será una fiesta para todo el estado. La feria de Pachuca tendrá 

verificativo del 26 de septiembre al 20 de octubre y como cada año, esperan la asistencia de miles de visitantes. 

VISITA 
La directora nacional del programa Oportunidades, Paula Hernández, visitó ayer, la delegación Hidalgo de la 

Sedesol, donde se reunió con el personal encargado de la operación del esquema de combate a la pobreza. 
Originaria de Pachuca, la titular de Oportunidades recorre todas las delegaciones del país, para supervisar la operación, 

resolver eventualidades pero sobretodo impulsar la eficacia en las entregas. 
INFORME 

El alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, suspendió el acto solemne de entrega de su informe anual y 

decidió leer su mensaje a través de los micrófonos de una estación de radio local. Según el equipo del presidente, 
el cambio de último momento fue por razones de seguridad, pero el resultado fue que el alcalde hizo y dijo lo que le dio la 

gana sin importarle la gente que ya lo esperaba para escuchar su informe. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Dañadas, 20% de escuelas del país: La Secretaría de Educación Pública (SEP) estimó en 43 mil los 

planteles educativos con daños por el paso de los ciclones Manuel e Ingrid en diez estados de la República.  De total de 

planteles cuantificados como pérdida total por brigadas del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (INIFED) 
se tenían 500 escuelas por la mañana y por la tarde la cifra habría ascendido a 800, en su mayoría en el estado de Guerrero.  

El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, señaló que los planteles afectados por el paso de los dos 
fenómenos meteorológicos ascendía a 43 mil escuelas.  Durante la conferencia de prensa, en la sede de la dependencia, en 

la que se anunció el inicio del censo nacional de escuelas y maestros, el funcionario dijo que los 43 mil planteles “con daños” 
se ubican en los estados de Guerrero, Veracruz, Tamaulipas, Puebla, Hidalgo, Zacatecas, Colima, Sinaloa, Oaxaca y 

Chihuahua.  De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), existen en el país 199 mil 122 escuelas 

de educación básica además de 38 mil 601 espacios donde funciona el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) y 
otros 4 mil 469 sitios en donde se brinda atención a niños que requieren educación especial.  En el recuento presentado de 

daños no se precisó cuántos edificios o inmuebles pertenecen a escuelas de preescolar, primaria, secundaria, de los que 
brinda el Conafe o bien corresponde a planteles de bachillerato o de educación superior.  Emilio Chuayffet enfatizó que “se 

trata de una cifra preliminar debido a que continúan las brigadas para determinar la afectación a la infraestructura escolar”.  

La SEP informó que la afectación en la operación de los 43 mil planteles varía en todos los casos, por lo que en una próxima 
visita las brigadas del INIFED se podrá determinar si los daños son en su totalidad o de forma parcial en cada uno de ellos.  

Se definirá si es por inundaciones, en qué grado ocurrieron, si hay bardas caídas, si se trata sólo de algunas aulas o espacios 
administrativos dañados.  Se supervisarán los laboratorios, aulas de cómputo, talleres, bibliotecas, esto es, cada uno de los 

espacios, además de las conexiones de luz, internet (en el caso de que tengan acceso), de televisión en las telesecundarias e 

incluso de agua y drenaje.  La valoración de todos esos planteles deberá ir en etapas debido a que en el recuento deberán 
participar las empresas aseguradoras para, en una segunda fase, definir el grado de recuperación de los inmuebles, si 

deberán ser sólo remodelaciones, de reconstrucción o de equipamiento y dotación de materiales.  Con toda esa información 
se podrán cuantificar los daños y el monto presupuestal que se requerirá. De forma gradual también se determinará el 

reinicio del ciclo escolar en cada uno de esos espacios. Por otra parte, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
dio a conocer que son alrededor de 14 mil trabajadores de la educación los que resultaron damnificados en los estados 

afectados. (Nurit Martínez Carballo, primera plana) 

La Jornada-‘‘Dígase lo que se diga’’, la iniciativa de Peña es privatizadora: Cárdenas: Al abrir ayer con su 
participación los foros de debate en torno a las reformas en materia energética, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas sostuvo 

en el Senado que la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto, que reforma los artículos 27 y 28 de la Constitución, es 

privatizadora, ‘‘dígase lo que se diga’’. El ex candidato presidencial y fundador del PRD advirtió que la reforma del Ejecutivo 
desplaza a Pemex de toda la cadena productiva del petróleo, sustituyendo a este organismo –al que hasta ahora el Estado le 

ha encomendado de manera exclusiva la conducción de la industria petrolera– por particulares. Cárdenas Solórzano denunció 
ante diputados y senadores de PRI, PAN, PRD, PT y PVEM: ‘‘Estamos ante la gravísima perspectiva de que las compañías 

expropiadas en 1938, ahora con otros nombres, vuelvan a ser las que decidan cómo se manejan y sean las principales 
beneficiarias de la explotación de los yacimientos de hidrocarburos’’. 

Propaganda ‘‘falaz’’ 
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Indicó que el alud propagandístico del gobierno se ha centrado en la reforma al artículo 27, pero nada se ha mencionado de 

las consecuencias de modificar el 28, ‘‘lo que no puede calificarse sino de falaz, pues se oculta a la opinión pública 

información vital para formarse un juicio informado’’. Modificar ese artículo, dijo Cárdenas, ‘‘cancelaría la condición de áreas 
estratégicas a los hidrocarburos y a la electricidad (ni siquiera alcanzan en la iniciativa del Ejecutivo la calidad de prioritarias), 

abriendo la posibilidad de que el Estado fuera totalmente desplazado de los sectores petrolero y eléctrico e incluso estaría 
autorizado para deshacerse de todos los activos de Petróleos Mexicanos y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE)’’. En 

su exposición, precisó: ‘‘Al no ser ya estratégicos los sectores de los hidrocarburos y de la electricidad, los órganos que hoy 

los manejan, Pemex y CFE, podrán –de acuerdo con la Constitución modificada– dejar de ser propiedad gubernamental y 
todo lo que poseen podría ser vendido, privatizado’’. Aunado a ello, abundó, ‘‘el Estado perdería la exclusividad en el manejo 

de las áreas estratégicas de la industria petrolera, desde la exploración y la explotación de los yacimientos (y 
consecuentemente el manejo y cuidado de todas las reservas), hasta la transformación industrial de recursos en la refinación 

y petroquímica, así como en los servicios complementarios de almacenamiento y transporte. Lo mismo sucederá en la 
industria eléctrica’’. Otra consecuencia muy grave de cancelar la condición de estratégicos a los sectores petrolero y eléctrico 

sería que quedarían sujetos a las estipulaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, precisó. Cárdenas 

aseveró que la propuesta ‘‘progresista –la que impulsa él junto con el PRD– no es desde ningún punto de vista un 
planteamiento que desconozca el papel de la inversión privada en el desarrollo del país y en particular en el de la industria 

petrolera’’. (Víctor Ballinas, primera plana) 

Excélsior-Ponen diques a la reforma energética; el PRD abandona los foros: Los partidos Acción Nacional (PAN) y 
de la Revolución Democrática (PRD) mostraron ayer sus cartas y plantearon sus objeciones y condiciones a la reforma 

energética. Al iniciar los Foros de Análisis sobre la Reforma Energética en el Senado, Cuauhtémoc Cárdenas llamó a sanear 
de corrupción y a sentar las bases de transparencia en Petróleos Mexicanos y la CFE. Consideró necesario avanzar en una 

reforma energética en la que la industria petrolera rija el crecimiento económico. Tras la participación de Cárdenas, 
legisladores del PRD anunciaron su retiro de los foros por “falta de equidad”. El analista político Federico Reyes Heroles pidió 

que no observen la reforma como una más, sino que la dimensionen en el contexto de emergencia energética. A la par, el 

PAN puso un dique a la discusión energética, hasta que se apruebe la reforma político-electoral, “que frene la intromisión, 
exceso y abuso de los gobernadores” en las elecciones locales y cree el Instituto Nacional Electoral. Pemex puede abrirse  a 

IP: Cárdenas Siete ponentes respaldaron una reforma constitucional, en el foro que inició ayer en el Senado. Desde el 
Senado, Cuauhtémoc Cárdenas aclaró que no está cerrado a que la Constitución sea modificada para que la iniciativa privada 

tenga mayor participación en el sector energético, pero aclaró que sólo en proyectos específicos, porque el PRD tampoco 

está en contra de la participación privada. “Yo diría que Pemex puede asociarse. Yo no veo cambios. Y si fuera necesario un 
cambio constitucional para que Pemex pudiera asociarse en proyectos específicos, propónganlo los senadores. Éste es mi 

punto de vista personal; esto no lo he discutido con mis compañeros de partido, pero el cambio al 27 y 28 (artículos 
constitucionales) no abre esta posibilidad”, reveló. (Leticia Robles de la Rosa, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

"Los Chuchos" se disparan a los pies: Pese a que acababa de empezar el foro sobre la reforma energética en el Senado 
y a que la primera exposición y diálogo con los legisladores fue de su carta mayor: Cuauhtémoc Cárdenas, porque así lo 
propusieron, los 22 senadores de ese partido fueron prácticamente obligados a sumarse a un bochornoso papelazo. ¿Motivo? 

La inexplicable maniobra de un diputado correligionario suyo: Luis Ángel Espinosa Cházaro, quien sin decir “agua va”, 

informó que su bancada de San Lázaro dejaría de participar, arguyendo falta de equidad en las invitaciones a los 
comparecientes. Peor aún: de manera simultánea, sin aviso previo (y por lo visto concertada con Espinosa Cházaro), el 

dirigente nacional del partido, Jesús Zambrano, anunciaba el retiro de sus diputados y senadores del foro. A los 22 
coanfitriones perredistas, con el senador Miguel Barbosa a la cabeza, no les quedó más que suscribir lo que, como se vea, es 

un triunfo para sus adversarios bejaranistas y lopezobradoristas, pues de lo contrario quedarían como colaboracionistas o 
“traidores”. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-En Privado…  

De la emergencia al olvido: A lo largo de los años he sido testigo de cómo operan gobiernos y sociedad ante un desastre 
natural como el que afecta a una gran parte del país. He vivido lo que fue el impacto del Gilberto, en 1988; el de Paulina, en 

Acapulco y Oaxaca, en 1997, y un año después la costa de Chiapas; el Wilma en Cancún, en 2005, y el Stan en Chiapas, 

aquel mismo año, las inundaciones en Villahermosa en 2007, con el desgajamiento en el Grijalva, y en todos hay una 
constante en la reacción de gobierno, sociedad y medios. Al primer impacto, sigue la primera reacción del gobierno y 
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simultáneamente de los medios. A la sociedad le lleva más tiempo. El gobierno empieza a dimensionar el desastre, los 

medios a documentarlo y la sociedad a informarse. El gobierno extiende su operación, siempre desde el eje Ejército-Marina y 

servicios médicos, y la sociedad a hablar del caso. Los medios extienden, profundizan su información, llegando a la zona de 
la desgracia a veces antes que la misma autoridad mostrando imágenes y crónicas que retratan la gravedad creciente del 

problema. Ya movilizado, el gobierno jerarquiza, hace revisión de daños, ordena, rescata, ayuda; levanta albergues, cocinas 
comunitarias, centros hospitalarios, reparte despensas; llegan los médicos, las enfermeras, las medicinas. La sociedad 

comienza a conmoverse, a solidarizarse, a donar, a veces con un pequeño empujón, pero luego su generosidad es 

incontenible. Pasan los días y aumentan las víctimas, los muertos, los desaparecidos; conforme bajan las aguas, emergen los 
daños. Ya con un gobierno y sociedad volcados en la ayuda y los medios en la información, se pasa de las crónicas del dolor 

y la destrucción, de los que han perdido todo, hasta la esperanza, al diagnóstico, el recuento de daños, el cálculo de la 
recuperación y los planes de reconstrucción. Ese ha sido siempre el peor momento: superada la emergencia, con la última 

cámara que se va, viene el olvido. Vigilemos que esta vez, a diferencia de muchas de las anteriores, no sea así. 

 No lo permitamos. 

RETALES 

1. CALLE. Andrés Manuel López Obrador dijo que no asistiría a los foros del Senado sobre la reforma energética por ser una 
farsa, pero instruyó a los suyos; 

2. DALAI. Dicen los promotores de la visita del Dalai Lama que el presidente Peña Nieto lo recibirá en Los Pinos. No veo 
cómo después de la estrecha relación que ha establecido con el presidente chino Xi Jinping y de las represalias chinas tras el 

encuentro que tuvo con el presidente Calderón; y 

3. TRAGEDIA. Mañana será el homenaje a los cinco elementos de la Policía Federal muertos en el cumplimiento del deber 
en Guerrero. Lo encabezará el Presidente en su Centro de Mando en Iztapalapa.   

(Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que Miguel Ángel Mancera asegura que no busca pelearse con Andrés Manuel López Obrador, quien tiene planeado 
realizar el próximo 6 de octubre una marcha rumbo al Zócalo capitalino. 

Eso sí, aclara el jefe de Gobierno del DF, “falta ver si la Plaza de la Constitución está libre esa fecha” para la manifestación de 
AMLO. 

Hay que recordar que primero no llegó por el plantón de la CNTE y después debido a los centros de acopio para los 

damnificados por el temporal. 

:Que al equipo del presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, se le pasó ayer un pequeño detalle: avisar a los 

diputados perredistas ajenos a la corriente de Los Chuchos que iría al Palacio de San Lázaro a presentar una propuesta de 
reforma político-electoral… ¡a nombre del partido! 

¿El resultado? Que 49 de los 101 legisladores de la bancada en la Cámara de Diputados desconocieron la iniciativa por 
escrito, aunque posteriormente buscaban la forma de matizar su rebelión interna, sin enredar más el pleito de tribus. 

:Que aunque Gustavo Madero busca contentar a Ernesto Cordero, el senador le sigue haciendo el feo. 

A pesar de que la propuesta de reforma político-electoral del PAN buscaba dejar tranquilos a los senadores corderistas 
inconformes, porque el presidente de su partido negocia solo las reformas en el Pacto por México, el ex secretario de 

Hacienda de plano adelantó desde el fin de semana que no iría a la presentación. 

Y no fue. 

:Que el dirigente del sindicato petrolero, Carlos Romero Deschamps, asegura que Petróleos Mexicanos no ha despedido 
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ni va a correr a ningún trabajador sindicalizado. 

Y es que Emilio Lozoya giró un oficio anunciando la cancelación y compactación de plazas en Pemex, pero la medida está 
dirigida a funcionarios y empleados de confianza. 

:Que hoy se dará a conocer en la capital de Nuevo León el lanzamiento de Monterrey Investment Outreach, plan sin 
precedente organizado por la iniciativa privada regiomontana, encabezado por Alberto Santos Boesch. 

El acto inaugural tendrá lugar en la ciudad de Nueva York en marzo de 2014, con el propósito de resaltar la importancia 

económica de Monterrey a escala mundial.   

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Los privilegios: Tengo en mis manos la fotocopia de una convocatoria para contratar maestros de telesecundaria en 

Oaxaca. El documento, que cuenta con logotipos de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) y del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), señala que los aspirantes deben ser graduados de 

escuelas normales, pero añade que la UPN, la Universidad Pedagógica Nacional, "no es a fin [sic] al nivel educativo". La 
convocatoria señala que "únicamente se recepcionarán [sic] documentos a: a) nacidos en Oaxaca, de padres oaxaqueños y 

estudios en Oaxaca b) padres oaxaqueños, estudios en Oaxaca y nacidos en otro estado c) padres oaxaqueños, nacidos en 

Oaxaca y estudios en otros estados d) padres oaxaqueños, nacidos en otros estados y estudios en otros estados". ¿Y la 
Constitución que otorga iguales derechos laborales a todos los mexicanos y residentes legales? No se aplica para las plazas 

docentes en Oaxaca. "Los compañeros en servicio" que aspiren a las plazas, dice la convocatoria, deben adjuntar "constancia 
de participación sindical, mínimo 80 por ciento". O sea, los aspirantes deben haber apoyado los mítines y movilizaciones del 

sindicato. Además, deben contar con "el Vo. Bo. del representante sectorial". Con razón los maestros de Oaxaca son más 

cumplidos con las marchas que con las clases. Otra convocatoria, para "conformar un equipo de investigadores de 
telesecundaria", establece: "No podrán participar los que hayan hecho labores contrarias a nuestro MDTEO [traducción: 

Movimiento Democrático de los Trabajadores de la Educación de Oaxaca] ó [sic] haber militado en la espuria Sección 59 ó 
[sic] en vanguardia revolucionaria". La misma añade: "Los integrantes de la Subjefatura de Proyectos Académicos podrán 

participar en la delegación sindical de la zona de la que provienen". Otros documentos reconocen la propiedad privada de las 
plazas magisteriales por la Sección 22. En un acuerdo firmado el 28 de octubre de 1992 por el entonces gobernador de 

Oaxaca Heladio Ramírez López y otros miembros de su gobierno, así como por el secretario general y el secretario de 

organización de la Sección 22 de aquel entonces, el gobierno del estado acepta "por conducto del IEEPO" conceder "un 
banco de plazas como patrimonio de la sección XXII del SNTE". Las plazas son un patrimonio del sindicato. Ese mismo 

documento establece acuerdos para establecer "una agencia del ministerio público especial" para los delitos que tengan 
como "ofendidos y víctimas a trabajadores de la educación". El sindicato designará tres abogados para estos delitos, cuyos 

honorarios serán pagados por el gobierno estatal. Éste se compromete también a informar a la Sección 22 de cualquier 

averiguación previa que tenga que ver con maestros y a dar a conocer al sindicato el "estado que guarden las averiguaciones 
previas y procedimientos penales de ilícitos que tengan como ofendidos y víctimas a trabajadores de la educación". ¿Y la 

prohibición constitucional a los fueros especiales? ¿Y el sigilo de las averiguaciones? Estos documentos ofrecen un vistazo 
parcial de los privilegios de la Sección 22. Con razón ésta se resiste a una reforma que haría que las nuevas plazas 

magisteriales sean otorgadas por concurso a los mejores. Si la Sección 22 ya tiene un "banco de plazas como patrimonio", no 

sorprende que se sienta agraviada por una reforma que busca que las plazas de la educación pública vuelvan a ser públicas. 
El cinismo radica en pretender que eliminar esta privatización de las plazas es una forma de privatizar la educación pública. 

Canciller austera Angela Merkel, que para muchos es una villana, ha recibido un mandato contundente de los electores 
alemanes. Su respaldo de 41.5 por ciento es ocho puntos mayor que el de su última elección. El pueblo alemán respalda la 

necesidad de un gobierno austero y prudente. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

Lista, reforma del IFAI:  

EL SENADO ha concertado un avance franco para, por fin, sacar adelante la autonomía constitucional para el IFAI. Los 

legisladores empeñados en el tema son la priísta Cristina Díaz, el perredista Alejandro Encinas y la panista Laura Rojas. El 
acuerdo es que el consejero jurídico de la Presidencia de la República podrá impugnar ante la Corte resoluciones del IFAI, 

pero sólo en materia de seguridad nacional. Nos dicen que los comisionados del Instituto, que conduce Gerardo Laveaga, 
serán relevados, si bien podrán concursar para retomar el cargo. Nos aseguran que el sector calderonista de la bancada del 

PAN está obsesionado en defender la permanencia de dos de los comisionados más controvertidos, el citado Laveaga y Sigrid 

Artz. 

LA TOLERANCIA se está acabando en la Secretaría de Educación Pública. Altos funcionarios de la SEP advierten que pronto 
podría verse una acción contundente de la aplicación la ley en contra de los maestros que tienen abandonadas las aulas. Nos 

dicen que al igual que ocurrió hace casi dos semanas cuando el gobierno federal determinó utilizar la fuerza pública para el 

desalojo de los maestros del Zócalo capitalino, en la dependencia que encabeza Emilio Chuayffet inició la cuenta regresiva 
para proceder legalmente, en el ámbito laboral, contra los faltistas. 

EL COORDINADOR del PRI en el Senado, Emilio Gamboa Patrón, negocia que el PRD regrese a las mesas del foro energético, 

que abandonó tras denunciar falta de equidad y de pluralidad en la integración de la lista de participantes. Gamboa, nos 

refieren, buscó ayer mismo al coordinador de la bancada perredista, Miguel Barbosa, para tratar de alcanzar un acuerdo. 
Algunos senadores del PRD aseguran que será muy difícil que las gestiones de Gamboa prosperen pues ya hay una línea 

muy clara para que el sol azteca no convalide el foro. 

NADIE podría recriminar a Leonardo Guzmán Mares por no querer asumir su cargo como diputado suplente en la legislatura 

del estado de Michoacán. Su antecesor, Osbaldo Esquivel Lucatero, fue asesinado a machetazos el pasado 11 de septiembre. 
Hasta el pasado sábado don Leonardo se negaba a tomar posesión de la diputación local. De acuerdo con los plazos de ley, 

Guzmán Mares tiene que presentarse hoy para rendir protesta y ocupar la curul vacía, sin embargo, hasta ahora no hay 
seguridad de que el perredista acuda al Congreso. 

LA CABEZA de la subsecretaría del Sistema Penitenciario del DF está a punto de rodar, nos aseguran. En ocho meses de 
gestión Mayela Almonte ha causado más problemas al gobierno capitalino de los que ha solucionado. Primero, permitió que 

se filtrara la ficha de Elba Esther Gordillo, lo que género severas críticas de Derechos Humanos. Además, ha autorizado de 
manera irregular enlaces matrimoniales adentro de los reclusorios y, lo peor, las riñas al interior de los penales se han 

multiplicado. La última pelea se registró el pasado viernes en el Reclusorio Norte y dejó hasta el momento dos muertos y una 
decena de heridos. Ante estos datos, nos comentan que la administración de Miguel Ángel Mancera evalúa la permanencia 

en el cargo de doña Mayela. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

BUENO y a todo esto… ¿no se suponía que ya se iban del DF los maestros de la CNTE?  

AL MENOS ese fue el acuerdo al que llegaron la semana pasada con la Secretaría de Gobernación, el cual inclusive fue 
firmado por los representantes del movimiento magisterial.  

SIN EMBARGO, todo indica que esos maestros no son de fiar pues a la mera hora salieron con que sí, pero no. Es decir que 

antes de hacer maletas tenían que consultarlo con las bases en sus respectivas comunidades. 

Y ESA CONSULTA que seguramente empezó el fin de semana se ha extendido lo suficiente para darle a la CNTE la facilidad 

de seguir paseándose por las calles de la Ciudad de México, bloqueando el tráfico y desquiciando a los capitalinos que no 
tienen quién los proteja. 
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¡AH, CLARO! Y también les dio tiempo para ir al mitin de Andrés Manuel López Obrador y refrendar su alianza. 

POR CIERTO que el presidente Peña y Emilio Chuayffet deberían ponerse vivos, porque en los estados es donde está 
naufragando la reforma educativa. 

COSA DE VER lo que hizo Roberto Borge en Quintana Roo, donde a los maestros les dieron todo lo que pidieron. 

SEGÚN lo dicho por los líderes del magisterio quintanarroense, allá sí podrán heredar sus plazas, además de que si alguno 
reprueba las evaluaciones, no perderá la chamba. ¿Será? 

ALLÁ en Jalisco, luego de que les llueve… ¡les llovizna! 

RESULTA que alguien en el equipo del gobernador Aristóteles Sandoval se hizo bolas en la gestión de recursos del ansiado 
Fonden (Fondo para Desastres Naturales) del gobierno federal. 

NADIE SABE -o nadie quiere decir- quién le pasó a la Federación una lista errónea con los municipios afectados por el 
devastador paso de la tormenta “Manuel”. 

INCLUYERON poblaciones que no sufrieron mayores daños y dejaron fuera otras que, por el contrario, resultaron afectadas 
como Ayotlán, Tomatlán y Cihuatlán. 

ANTE LA PIFIA, el secretario de Desarrollo e Integración Social dijo que ellos no fueron; el de Protección Civil también se 

lavó las manos y el titular de la Secretaría General de Gobierno hizo lo propio. 

ASÍ QUE mientras se pasan la bolita unos a otros, los damnificados que se rasquen con sus uñas. 

EN LA PROPUESTA de reforma electoral que presentó el PAN hay un asunto que puede resultar muy controvertido: el de la 

reelección. 

LOS BLANQUIAZULES pusieron sobre blanco y negro los detalles de la iniciativa que busca romper otro de los tabúes de la 

política mexicana. 

PARA EL CASO de los senadores y diputados, la reelección les permitiría completar hasta 12 años en su respectivo escaño o 

curul. 

EN LO QUE se refiere a alcaldes y jefes delegacionales del DF, podrían reelegirse para otros dos periodos y llegar a 9 años en 

el cargo. 

A DECIR de algunos legisladores panistas, la reelección ya está más que planchada con el resto de los partidos, al grado de 
que podría quedar aprobada en tan sólo dos semanas. 

QUE del lado del PRI están dispuestos a apoyar la iniciativa, obviamente a cambio del aval albiazul para la reforma 
energética. 

PERO QUE en eso de la segunda vuelta electoral en la elección presidencial, los priistas ya dijeron que nomás no le entran, 

pues tienen muuuy claro que el voto antiPRI sigue demasiado vivo.  

(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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